

Gobierno anuncia que la estatua de Baquedano regresa a su plaza

En una medida que sorprendió, la obra será parte de un “Polo de Monumentos” que incluirá a Gabriela Mistral. Alcalde de Providencia celebró la determinación.

Leo Riquelme

A cuatro años del retiro de la estatua y a cuatro meses de que se aprobara la restauración del plinto que lo acogía desde 1928, el Gobierno anunció que el monumento al general Manuel Baquedano regresará a la plaza que lleva su nombre como parte de la remodelación de la otrora emblemática rotonda que conectaba a la Alameda y avenida Providencia.

La reinstalación de la obra, que permanece a resguardo en el Museo Militar tras dos años de vandalización desde el estallido social, será parte de un “Polo de Monumentos”, que incluye los homenajes al presidente José Manuel Balmaceda, al guerrillero Manuel Rodríguez, “El genio de la libertad” (en Pío Nono) y una nueva en honor a Gabriela Mistral, anunciada por el Presidente Gabriel Boric el domingo.

“Este polo de monumentos no solo nos ayuda a recordar personajes importantes de la historia de nuestro país, sino que va en línea con el



La estatua permanece en el Museo Histórico y Militar de Santiago tras su retiro en 2021.

trabajo del Gobierno para la recuperación de espacios públicos, para que todas las chilenas y chilenos podamos disfrutar de nuestras ciudades”, dijo el ministro del Interior, Álvaro Elizalde.

La decisión sorprende porque cuando se aprobó la restauración del plinto, en febrero, el Gobierno informó las propuestas de Defensa y del Ejército de relocalización, ninguna de las cuales

incluía Plaza Italia.

El alcalde de Providencia, Jaime Bellolio (UDI), lo celebró. “El plinto vacío era el triunfo de la violencia por encima de la democracia. Esto no se trata de derecha o izquierda, se trata de valorar nuestra historia”, dijo, alabando también que se instale un monumento a Mistral, lo que estará a cargo de la Dirección de Arquitectura del MOP.

“Transformar la Plaza Ba-

quedano en un espacio cívico y plural es una muestra concreta de cómo avanzar hacia una ciudad más inclusiva y democrática. Gabriela Mistral escribió sobre justicia, sobre infancia, sobre patria. Hoy, junto al General Baquedano, la hacemos parte del corazón de Santiago para que su voz siga inspirando a generaciones desde el espacio público”, añadió el gobernador Claudio Orrego.